

## *SAUVEGARDE DU PATRIMOINE*

### *PHARMACEUTIQUE*

**P.V. RAPPORT MORAL de l'année 2022**

**ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE**

**19/04/2023**

**Conseil National des Pharmaciens**

Le Président accueille les adhérents au sein de notre siège social . Il remercie la Présidente de l'Ordre ainsi que son conseil de nous accueillir dans la salle de conférence de l'Ordre . Il remercie aussi l'autre fondateur de notre association : La Société d'Histoire de la Pharmacie représentée par son Président d'Honneur Olivier Lafont. Il remercie également les adhérents et amis fidèle qui l'aident au quotidien dans la gestion souvent difficile de notre association.

Le Président rappelle que notre association est la seule association des métiers de la santé adhérente à la Fédération Française des Amis de Musée et que de ce fait notre implication dans cette Fédération est incontournable.

Le Président rappelle notre soutien financier même s'il est modeste à différentes structures : SHP, Musée Ciurana de Montpellier, L'Hôtel Dieu Notre Dame à la Rose à Lessines.

L'Hôtel-Dieu de Baugé en Anjou reste notre partenaire privilégié puisque nous avons pu y installer la Pharmacie Merle, notre collection de pots bleus en verre ainsi que de nombreux objets en dépôt. Nous avons du reste effectué en mars 2023 l'inventaire de tous les objets en dépôt dans cet Hôtel-Dieu, mais ce sera l'objet d'un compte rendu dans l'AG qui se tiendra en 2024.

Le stockage de nos objets est l'une de nos préoccupations majeures et c'est pourquoi nous avons loué deux petits boîtes chez Homebox à Chartres. L'une contient les objets déjà inventoriés, l'autre ceux à répertorier.

L'inventaire titanesque commencé en 2020 se poursuit sur le site colleconline. En un an, nous sommes passés de 418 à 792 objets inventoriés. Comme ce site est public, nos collections ont reçu 11000 visites.

Nous venons d'être sollicités par le futur Musée d'Histoire de la Pharmacie de l'Université de Saclay, pour prêter quelques objets. Ce musée devrait être inauguré en septembre 2023.

Notre Président a continué la série de conférences effectuée dans le Centre Culturel d'Epernon. En particulier sur Marie-Madeleine, Sainte Patronne de

nombreux pharmaciens, et sur les apothicaireries en France.

Notre adhérent Jacques Bressand décédé depuis deux ans, nous a légué une caisse d'objets et un important alambic en cuivre.

Quelques achats ont été également effectués en 2022 : Une écuelle en étain des chevrettes, des pots couverts, un portrait d'apothicaire, une collections de pots XIXème provenant de Pamiers, et des pots en étains.

Deux Week-ends ont été organisés : un à Mulhouse et un autre dans les Ardennes.

Nous avons visité l'exposition sur l'Aspirine organisée par la SHP

Notre voyage annuel s'est déroulé à Naples et à Rome en remplacement de celui prévu en Roumanie.

Fin du rapport moral du Président approuvé à l'unanimité par l'assemblée.

Le 19/04/2022